

MEDIO AMBIENTE

600.000 euros para los parajes municipales

La Conselleria de Medio Ambiente invertirá este año 600.000 euros en ayudas para colaborar con los Ayuntamientos en la gestión de los parajes naturales municipales. En la Comunitat existen 49 ubicaciones calificadas, lo que supone más de 17.000 hectáreas protegidas debido a sus valores medioambientales, paisajísticos y de patrimonio cultural. El Consell tiene la intención de seguir impulsando esta figura.

EMBALSES

Las reservas del Júcar crecen 1,4 hectómetros

Las reservas hídricas de los embalses de la Confederación Hidrográfica del Júcar han aumentado 1,43 hectómetros cúbicos durante la pasada semana y se han situado en los 911,6 hectómetros, lo que supone un 27% de su capacidad. De los 27 pantanos adscritos, 10 han aumentado el nivel, 13 lo han disminuido y 4 han mantenido el caudal. Contreras ha incrementado su nivel en 3,9 hectómetros.

URBANISMO

La UE examina cinco planes de la Comunitat

La Comisión de Peticiones del Parlamento Europeo, que se reúne hoy, ha incluido en su orden del día estudiar las denuncias presentadas contra cinco programas urbanísticos en la Comunitat. Una de ellas ha sido presentado por la plataforma cívica Salvem La Casella contra tres planes en Valencia, la segunda se refiere a la excesiva urbanización del litoral de Castellón y la tercera, al PAI de Benicassim.

UNIVERSIDAD

Investigadores estudian el regadío tradicional

El Ministerio de Medio Ambiente y la Universitat de València han llegado a un acuerdo para la realización de un estudio de los regadíos históricos españoles. El convenio permitirá establecer los diferentes modelos de sistemas de los usos hídricos agrarios y sus implicaciones paisajísticas. Está dirigido por el profesor Jorge Hermosilla y contará con la colaboración de expertos de otras universidades.

HISTORIA, TRADICIÓN

La cabeza de San Juan

Los artistas idealizaron a San Juan Bautista; y su cabeza de facciones varoniles y cabello largo y rizado, aparece en el lienzo de Filippo Lippi, 'El banquete de Herodes', expuesto en la catedral de Prato; en la obra de Hans Memling 'La decapitación del Bautista', que se admira en el Memlingmuseum, de Brujas; y con el mismo título, pero más dramática composición de realismo, en el óleo de Caravaggio, perteneciente a la catedral de San Giovanni, La Valletta (Malta). Sin embargo, la descripción histórica de Teodul refiere que su cabellera era lisa, abundante y áspera; que su rostro estaba excesivamente quemado por el sol del desierto y que 'la larga práctica de la abstinencia no le permitía un aspecto de frescor y exuberancia que proporciona un buen alimento; su carne parecía desecada'.



M. ANGELES ARAZA

Sea como fuere, lo cierto es que su cabeza, precio que puso la sensual Salomé por la danza de los siete velos, como es bien sabido, fue escondida por Herodes para no entregarla al suegro, que era devoto de San Juan. De manera que el cuerpo fue enterrado por los discípulos; la sangre la recogió una santa mujer de Béziers (Aquitania), que se había desplazado a Jerusalén

El canónigo Walon fraccionó la cabeza del Bautista; y las reliquias se distribuyeron en Italia, Francia y España

atraída por las predicaciones del cristianismo; y la cabeza, fue hallada por dos peregrinos, siguiendo las instrucciones que el Bautista les dió en un sueño. Las aventuras siguieron hasta el año 1204, que se tiene constancia de que se hallaba en Constantinopla; y se hizo con ella un canónigo llamado Walon dedicado a coleccionar reliquias; tenía en su poder la cabeza, un brazo y un dedo de San Jorge, pero comprobó que la milagrosa era la de San Juan, por lo que decidió trocearla para un intercambio favorable.

Francia y España acapararon la mayor parte: que si media nariz, un fragmento del frontal, occipital y etc.

La historia que escribe el antropólogo Alvar Monferrer Monfort sobre el devenir de la cabeza, en el interesante libro 'La Nit de Sant Joan' es surrealismo puro, con excelente documentación.

En Oviedo hay un segmento de la cabeza y algunos cabellos. En León, una mandíbula y en Coria, otra. Si se suman todas las reliquias, el Bautista tenía dos cabezas. Milagro. Milagro.

Los cursos para rehabilitar a maltratadores peligran por la falta de financiación pública

Profesores de la facultad de Psicología de Valencia trabajan con 120 acusados de malos tratos

I. B. VALENCIA

Desde noviembre de 2006 el programa *Contexto* de reeducación de maltratadores que gestionan voluntarios de la Facultad de Psicología de Valencia funciona de forma altruista. Después de casi dos años, la situación económica empieza a ser insostenible y está haciendo peligrar el mantenimiento de los cursos, que actualmente son utilizados por 120 personas derivadas de los Servicios Sociales Penitenciarios.

El problema, como explicó la profesora Marisol Lila, directora del mismo, es que no llegan ayudas por parte de las Administraciones, lo que hace peligrar su viabilidad. El

mantenimiento de los cursos, que actualmente son utilizados por 120 personas derivadas de los Servicios Sociales Penitenciarios.

El problema, como explicó la profesora Marisol Lila, directora del mismo, es que no llegan ayudas por parte de las Administraciones, lo que hace peligrar su viabilidad. El último clavo al que se aferran los integrantes del programa es "la intención de ayudas" de la Administración estatal, según los últimos contactos mantenidos por Lila. "Si no, nos vemos obligados a cerrar", señaló recurriendo a un término mercantil.

El programa de intervención se creó después de una petición del Centro de Inserción Social de Picassent, tras la entrada en vigor de la ley Integral de Violencia de Género, con la idea de crear un recurso "riguroso y metodológicamente avalado". Los destinatarios son aquellas personas con una sentencia de malos tratos que no entran en prisión, si bien deben participar en este tipo de programas. En la actualidad, explicó Lila, otra asociación presta este servicio en Valencia, así como tres psicólogos de la Dirección General de Interior. "Nosotros empezamos



Varios agentes de Castellón trasladan a un acusado ante el juez. / JONI LOSAS

con la idea de que se propiciarán los recursos para su mantenimiento y continuidad", sentenció la directora, antes de hacer un llamamiento a la participación de la iniciativa privada, como puede ser un patrocinio que permita mantenerlos.

"Cuando empezamos nos pusimos en contacto con numerosas instituciones y entidades. A todas les parecían necesarios, pero nos encontrábamos con los presupues-

tos cerrados", concluyó Lila, que sí agradeció el apoyo de la Universitat de València, que aporta las instalaciones.

Los primeros participantes ya han terminado el programa, que tiene tres fases (evaluación, intervención, de nueve meses, y seguimiento). "Aunque es pronto para establecer lo que se ha conseguido, sí que vemos que reconocen su responsabilidad. Se nota un cambio

de actitud, como en la forma de expresarse. En el programa se debaten cosas que en su entorno nunca llegarían a plantearse", explicó.

Fuentes de la Conselleria de Justicia explicaron ayer que aunque no tienen competencia en esta cuestión, sí que se participa en iniciativas semejantes desarrolladas en las provincias de Castellón y Alicante, tras una petición de las respectivas Audiencias Provinciales.

7.100 profesores piden que las clases sean sólo por la mañana

Los sindicatos logran el respaldo de menos de un tercio del profesorado de la Comunitat

L. G. VALENCIA

Los sindicatos CC.OO. y UGT han conseguido el apoyo de menos de un tercio de los maestros de Infantil y Primaria para que sólo haya clase por la mañana. De hecho, de los 30.687 maestros que hay en la Comunitat -según datos de la Conselleria de Educación- han sido 7.100 los que han firmado a favor de la propuesta, tal como señalaron los dos sindicatos. Las firmas se presentaron ayer en la Conselleria.

Tanto CC.OO. como UGT destacaron que para implantar la jornada continuada que solicitan será necesario que se decida "por un mínimo

del 70% de los padres y madres de alumnos de cada centro escolar". Los sindicatos insistieron en que es muy importante que la jornada sea consensuada, "ya que repercute en todos los colectivos educativos".

Los responsables de las federaciones de enseñanza aseguraron que la flexibilización de la jornada continuada está establecida en 14 de las 17 autonomías, ya que la Ley Orgánica de Educación permite esa posibilidad y cada comunidad educativa es la que debe decidir la jornada que considere más conveniente.

A esta consideración añadieron que el 92% de los profesores, según

una encuesta de los propios sindicatos, cree que la flexibilización del horario sería positiva.

Los sindicatos indican que las modificaciones de la jornada escolar no pueden suponer en ningún caso una reducción del horario lectivo del alumno, ni merma de contenidos ni tampoco la pérdida de los servicios que se ofrecen actualmente.

En opinión de CC.OO. y UGT, la flexibilización de una jornada continuada hace necesaria la implicación de Diputaciones y Ayuntamientos para desarrollar las actividades extracurriculares a desarrollar por las tardes. A ello añadieron que la

viabilidad de las mismas debe estudiarse cada centro.

Según explicaron, la propuesta de la jornada escolar consensuada debe partir de una iniciativa de dos tercios del consejo escolar, que planteará un proyecto que será sometido a referéndum entre padres y tutores y que deberá ser aprobado por un mínimo del 70% de los votos.

El secretario general de FECCOO-PV, Manolo Picó, criticó la falta de "planificación educativa" de la Conselleria de Educación y aseguró que la flexibilización de la jornada no supone un descenso en el rendimiento de los alumnos.